

MÜNCHNER ERKLÄRUNG GEGEN JEDE FORM VON ANTISEMITISMUS

**Antrag des CSU-Parteivorstands
und des Jüdischen Forums in der CSU**

Parteitag der Christlich-Sozialen Union

MÜNCHEN, 18./19.10.2019

#csupt19



1 **Antrag des CSU-Parteivorstands und des Jüdischen Forums in der CSU**

2

3 **Münchener Erklärung gegen jede Form von Antisemitismus**

4

5 **Der Parteitag möge beschließen:**

6 Die Christlich-Soziale Union in Bayern e.V. verurteilt jede Form von Antisemitismus. Angriffe
7 auf jüdische Einrichtungen und jüdische Mitbürgerinnen und Mitbürger sind abscheuliche
8 Taten, die sich in Deutschland nicht wiederholen dürfen. Wir bekennen uns als Christlich-
9 Soziale Union in Bayern e.V. zu unserer besonderen Verantwortung für jüdisches Leben in
10 Deutschland, möchten es schützen und pflegen. Aus diesem Grund übernehmen wir als
11 Partei die international anerkannte Arbeitsdefinition von Antisemitismus der International
12 Holocaust Remembrance Alliance (IHRA). Diese lautet:

13 *„Antisemitismus ist eine bestimmte Wahrnehmung von Juden, die sich als Hass*
14 *gegenüber Juden ausdrücken kann. Der Antisemitismus richtet sich in Wort oder Tat*
15 *gegen jüdische oder nichtjüdische Einzelpersonen und/oder deren Eigentum sowie*
16 *gegen jüdische Gemeindeinstitutionen oder religiöse Einrichtungen. Darüber hinaus*
17 *kann auch der Staat Israel, der dabei als jüdisches Kollektiv verstanden wird, Ziel*
18 *solcher Angriffe sein.“*

19 Wir folgen damit dem Beispiel der Bundesregierung und der Bayerischen Staatsregierung,
20 die die Definition am 7. Mai 2019 übernommen hat und setzen als Volkspartei ein Signal für
21 den Zusammenhalt unserer Gesellschaft in Bayern, Deutschland und Europa.

22

23 **Begründung:**

24 Die schrecklichen Ereignisse in Halle haben vor Augen geführt, wie notwendig und aktuell
25 der Kampf gegen Antisemitismus in unserem Land ist. Wir als Christlich-Soziale Union in
26 Bayern e.V. verurteilen und benennen dabei sehr klar die geistige Wegbereitung eines neuen
27 Rechtsradikalismus durch Parteien wie die AfD. Dem entgegen wollen wir ein entschiedenes
28 Zeichen der Solidarität mit unseren jüdischen Mitbürgerinnen und Mitbürgern setzen.